

# Revelan detalles de cómo será el nuevo puente Pumarejo

La presentación la hizo el Inviás, en un acto realizado en la Cámara Colombiana de la Infraestructura de Barranquilla, donde asistieron ingenieros y altos funcionarios de esa entidad estatal.

EL UNIVERSAL  
BARRANQUILLA

En un encuentro de socialización, entre ingenieros de obra pública y altos funcionarios del Inviás - llevado a cabo en el auditorio central de la Cámara Colombiana de la Infraestructura -, fueron presentados en los detalles de lo que será la puesta en pie del nuevo Puente Pumarejo, una obra de infraestructura tasada en \$660.000 millones y que conectará, tal y como lo hace en la actualidad el viejo Puente Pumarejo, a Barranquilla con Santa Marta.

Según los representantes del Inviás, encargados de develar los detalles técnicos del proyecto, la construcción de la obra se iniciará el 30 de abril de 2015 y su ejecución durará alrededor de 36 meses.

“Vale la pena decir que los \$660.000 millones que



**FUERON DADOS A CONOCER** los diseños del nuevo puente pumarejo, que unirá a Barranquilla, con el resto del país, a través del departamento del Magdalena. //CORTESÍA

vale la obra ya los tenemos garantizados entre 2015 y 2018”, puntualizó el representante de Inviás durante el encuentro.

Una vez la monumental apuesta esté terminada, el antiguo puente será demo-

lido. Así pues, la extensión de la nueva estructura será de 2.247 metros y su altura rebasará los 20 metros, algo que permitirá el paso sobre aguas del Magdalena de los ya célebres barcos Panamax de última generación,

reconocidos por su colosal tamaño y hondo calado.

En materia técnica, los expertos del Inviás, anotaron que el puente tendrá seis carriles, ciclorrutas y el suficiente espacio público como para recorrerlo a pie.

Por lo pronto, el próximo 19 de diciembre serán publicados los pliegos definitivos del proyecto y el 23 de febrero de 2015 se cerrará el proceso licitatorio. En la puja para quedarse con su ejecución ya aparecen

empresas extranjeras y, por supuesto, nacionales.

## El viejo puente

El puente Alberto Pumarejo cruza el río Magdalena a 20 km de su desembocadura en el mar Caribe. Conecta a Barranquilla con la isla de Salamanca, en el departamento del Magdalena y con el resto del país a través de Ciénaga. Recibió por decreto el nombre oficial de “Laureano Gómez”, pero el pueblo lo denomina con el nombre de su impulsor, y así es conocido.

El 1.º de julio de 1970 se firmó el contrato de construcción del puente con el consorcio formado por Cuéllar, Serrano, Gómez, Ltda. y la empresa de ingenieros italianos Lodigiani S.A. Fue diseñado por el profesor italiano Riccardo Morandi, quien diseñó el Puente Rafael Urdaneta sobre el lago de Maracaibo.



**El Pumarejo fue por muchos años el puente más largo de Colombia, hasta la construcción en 1997 del puente “Antonio Camargo Escobar” que une las poblaciones de Plato (Magdalena) y Zambrano (Bolívar). Fue inaugurado el 6 de abril de 1974 por el presidente Misael Pastrana Borrero.**

## EN MEDIO DE POLÉMICA

### Plenaria de la cámara elimina reelección

JUANITA RAMOS ARDILA  
COLPRENSA - BOGOTÁ

Durante el cuarto debate del proyecto de ley de equilibrio de poderes, la plenaria de la Cámara aprobó la eliminación de la reelección presidencial, con dos álgidas discusiones por la posibilidad de revivirla por referendo o constituyente, que

también se eliminó, y por las afirmaciones del Centro Democrático.

Con la mayoría de los representantes a favor, la reelección fue eliminada, sin embargo, tras una proposición de Telésforo Pedraza se eliminó el postulado sobre revivir la reelección por un referendo o una

constituyente, que había sido propuesta en Senado por la congresista Viviane Morales.

Aunque hubo respaldo a esta proposición, los representantes criticaron que esta aclaración se quitara, ya que consideraron que este era el único “seguro”, para que no se pudiera revivir esta opción.

Por otro lado, el debate tuvo retrasos por la discusión que suscitó el representante del Centro Democrático, Edward Rodríguez, quien hizo fuertes afirmaciones contra el presidente Juan Manuel Santos, ya

que, a su parecer, tiene una incoherencia política al querer eliminar la reelección utilizando palabras que causaron controversia en el recinto.

“Invito a la conformación de una junta médica encabezada por el médico jurista Roy Barreras, que vaya a la Casa de Nariño y examine al presidente Juan Manuel Santos para determinar si tiene algún estado de interdicción o por el contrario, le pregunten qué clase de cigarrillo se está fumando” dijo Rodríguez.

La defensa no se hizo esperar y el senador Roy Barreras intervino: “el Partido de la U no tolerará estas ofensas, en medicina, los médicos tenemos una consideración especial con las



**LA PLENARIA DE LA Cámara de Representantes** inició el cuarto debate del proyecto de acto legislativo de equilibrio de poderes. // COLPRENSA/GERMÁN ENCISO.

personas que tienen ideas delirantes y yo les pido a todos esa comprensión, quienes deliraron en derecho inimputables y en medicina dignos de consideración, por lo tanto no debe tomarse en serio una persona que es capaz de semejante atropello,

no es sensato, en cambio si les pido que no nos dejemos llevar por ese tipo de aseveraciones”. La discusión continúa en la plenaria con los demás artículos que contienen la reelección para los demás funcionarios del Estado.

**SOLUCIÓN**  
**Crucei Universal**

Una sección de crucigramas con una cuadrícula de letras y palabras ocultas. Incluye una lista de palabras encontradas y una imagen de una mujer.

## EN CARTAGENA

### Marchas contra toda forma de violencia

REDACCIÓN PANORAMA  
EL UNIVERSAL

Con el objetivo de sensibilizar a la comunidad cartagenera sobre los efectos negativos que dejan las diferentes expresiones de violencia, la Alcaldía de Cartagena realiza desde el martes 2 de diciembre las movilizaciones en rechazo a los violentos y agresores de niños, niñas, adolescentes y mujeres.

La actividad, que se compone de tres movilizaciones en días diferentes en cada localidad, es liderada por el Plan de Emergencia Social Pedro Romero, en cabeza de su directora, Celia Castillo Torres, y por miembros de esa dependencia, dentro de la estrategia de superación de la pobreza extrema del programa de Dinámica Familiar y Acceso a la Justicia.

La primera movilización fue en la Localidad 2, y se desarrolló el martes en el barrio Olaya Herrera, desde donde la comunidad, gestores sociales y miembros de varias instituciones, partieron desde la estación de policía en el sector Central con camisetas blancas y pancartas,



**LA JORNADA ES LIDERADA** por el Plan de Emergencia Social Pedro Romero, en cabeza de su directora, Celia Castillo Torres. //CORTESÍA

hasta el parqueadero del Colegio de Combate y Gimnasia en la Villa Olímpica.

“Estamos promoviendo estas marchas contra todo tipo de violencia, para construir una Cartagena más justa y equitativa. Estamos diciéndole sí a diálogo, sí a la tolerancia, al respeto mutuo, sí al reconocimiento de las diferencias, sí a la equidad social y sí a la convivencia”, explica Celia Castillo.

Ayer fue en la Localidad 1 y

hoy se realizará la última jornada desde la Biblioteca Distrital Jorge Artel, sede de la de la Alcaldía Local 3 y llegará al parque del barrio Plan 400.

Entidades como el ICBF, la Secretaría de Participación y Desarrollo Social, Secretaría del Interior, el Cuerpo de Bomberos, la Policía Nacional, La Fundación Prociencia, Plan Internacional, ANSPE, Red Unidos, entre otros, también participan en las jornadas.

## EN CARTAGENA

### Hoy, prueba gratis del VIH

REDACCIÓN PANORAMA  
EL UNIVERSAL

Una sesión gratuita de toma de pruebas gratis de VIH realizará hoy la Gobernación de Bolívar, a través de la Secretaría de Salud y la IPS de la Costa, informó el líder de ese programa, Ramiro Pereira Lentino.

La toma de muestras se llevará a cabo desde las 8:30 a. m. hasta las 12 del mediodía, en el Pasaje La Moneda, en la calle homónima del Centro Histórico de Cartagena.

Sobre la importancia de este evento, Pereira Lentino explicó que hace parte de los actos y acciones conmemorativos del Día Mundial del Sida, cumplió el pasado primero de diciembre. De igual forma señaló que, “Las pruebas serán totalmente gratuitas, discretas y sus resultados sometidos a la reserva clínica que establecen los protocolos médicos”. La jornada será acompañada por médicos, bacteriólogos, psicólogos y enfermeras.